rissens Land. Die Queller, die unscheinbaren Gräser, niden einander zu: Was, wenn wir wieder gut machten, was die bose Flut zerschiete! Und zäh und stille halten sie das Land fest. Das ist ihre Arbeit, ihre Treue im kleinen und ihr Jukunftstraum.

5. Auf der Sallig wird der Blid groß und weit. Im fernsten Diten verschwamm das Feistand, aber deutlich jah ich den ichlanten Sattlieder Kirchturn und die Mühse auf dem Bredsedrer Berge, zwei alte Landseichen für den Fischer und Vantenschiffelter. Im Norden hob sich Fischer und Wattenschiffer. Im Norden hob sich Fischer und Wattenschifferen; weit, weit dahintel schimmert etwas. Der Alte sagte, es seien die Tünen von Sost. Westwärts glänzlen etwas. Der Alte sagte, es seien die Tünen von Sost. Westwärts glänzlen Belworm, sicher hirter ihren Deichen und selbstgenüglam in ihrer fruchtbaren Külle. Nach Südwesten aber war fein Land zu schauen, soweit mein Ausgereckset, wenn die Kute tommt, nichts als Walfer, wenn die Kute tommt, nichts als Walfer, wenn die Kote geht. Einzelne Segel zogen am Geschletzeise vorüber, Schmaden und Gallioten, die nach Hame

Dann erhob der Alte den Kinger, wies eine fleine Strede hinaus ins Weer und sprach rubig: "Dort stand das Haus meiner Wäter und meine Wiege, längst ist es verschiumgen von der gefräsigen Kinkt." Schlöst redet er davon, als von etwas Alltäglichem im Leben der Halligbewohner.

Mein Sinn aber ward ernst und wehmutig, und ich bachte: Ob nicht biese Inselwelt versumten sein wird, ehe benn ber Queller seine stille, landgewinnende Arbeit vollendet haben wird?

6. Es war Nachmittag geworden und draußen ebbte es.

Ridmer, ber Alle, reichte mir die ungeheuern Wassersteiel. Wir wegen gerüstet jum Schlidsunf und traten den Nattengang an. Die Lerche schwebte über der Sallig und schwertere auch bier ihr Lieb. Die Mücken tanzten in der Sonne, aber mitten in ihrem lustigen Reigen kam die Schwalbe angeschwirt und machte ihrem Desen ein Erde. Ungählige Reselven sich am Nande des Silands. Die Wöwen stoben auf, und der Kiebig umscheine ins.

Auf bem grauen Watt wanderten wir, und der Schlamm quietschte under Külsen. Das war tein Gehen mehr, sondern ein mühjames Rachschleiben der schwere Stiefel. Et, wie behende dagegen der graue Strandläufer auf dem Watt hin und hertief, man hätte diesen leicht-füßigen Schlästliche beneiden mögen. Wie geschickt der Regenpfeifer über das Weichste hirtrippelte, wie bedächtig der Austernfisser mit seinen roten Beimen auf dem Schlamme stockerte.

Müßte man nur nicht die zahllosen Wasserlachen umgehen, hatte man Flügel wie jener Fischadeler, der über die Tümpel hinstreicht, mit